
FRANÇAIS (RÉVISIONS) – Mardi 19 mai
Exercice 1     : 5 erreurs se sont glissées dans cette dictée. Recopie-la en corrigeant les 
erreurs.

Exercice 2     : transforme les phrases en changeant le sujet, comme demandé.

Exercice 3     : ce texte a été transformé au féminin ; complète-le avec les mots qui manquent.

Depuis la rentrée, un nouvel élève est arrivé dans la classe. 
Il est très amusant et il est devenu mon ami. 

Depuis la rentrée, une nouvelle élève est arrivée dans la classe. 

Elle est très amusante et elle est devenue mon amie.

Exercice 3 (suite)     : ce texte a été transformé au pluriel ; complète-le avec les mots qui 
manquent.

Depuis la rentrée, un nouvel élève est arrivé dans la classe. 
Il est très amusant et il est devenu mon ami. 

Depuis la rentrée deux nouveaux élèves sont arrivés dans la classe.

Ils sont très amusants et ils sont devenus mes amis.

Exercice 4     :   choisis dans la liste que voici les synonymes qui conviennent pour remplacer les 
mots soulignés.

Rappel : 1. Des synonymes sont des mots ou des expressions qui ont le même sens ou une 
signification très proche.
Exemple : s'obstiner et s'entêter sont synonymes.



LISTE : cessation – imiter – bénéficier – fragments – le sillage – lambeaux – déploie – 

consulter – cité médiévale – prescrit

Nous avons pu profiter (bénéficier) d'une très belle arrière-saison.

Un vol de mouettes piaille dans la trace (le sillage) du chalutier.

Le cardiologue lui a ordonné (prescrit) ces médicaments.

Le capitaine de l'équipe est allé demander leur avis à (consulter) ses coéquipiers.

Les archéologues retrouveront-ils quelques morceaux (fragments) de poteries ?

Dans le département de l'Ain, Pérouges est une pittoresque ville du Moyen-Age (cité 

médiévale).

Les deux pays en guerre vont-ils s'entendre et décider la fin (cessation) des combats ?

Le défilé va bientôt commencer : on déroule (déploie) les drapeaux.

Ton jeune chien a mis mes pantoufles en morceaux (lambeaux).

Nous devons marcher dans le sillage de (imiter) cet homme droit et courageux.

Exercice 5     :   complète les mots suivants par « c » ou « ç ».

Rappels : 1. Il faut « ç » au lieu de « c » quand on entend le son [S] devant a, o, u. 

Exemples : mes économies  : On n'entend pas [S], on écrit donc c.
une glacière : On entend [S] mais devant i, on écrit donc c.
la façade : On entend [S] devant a, on écrit donc ç.

la langue française noircir une source

il menaçait une rançon je reçois

nous effacerons le rinçage j'ai aperçu

en commençant je commençais un hameçon

un citoyen les fiançailles tu aperçois

j'ai commencé nous commencions je commençais
 


